



Reporte de lectura

Andrea Alejandra Albores López

Parcial II

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

Segundo semestre grupo "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de abril de 2024

Antropología Médica II

08 / abril / 2024

Andrea Alejandra

Albares López

Los modelos médicos en México

Si bien el reconocimiento de la importancia de lo social es lo que caracteriza a todos los modelos socio-médicos, existen diferencias sustanciales, por lo que se refiere a las teorías del conflicto, por su parte, plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican las causas de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad. El enfoque funcionalista, una de las corrientes más importantes dentro de las teorías del consenso, considera al sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, dentro de las cuales se encuentran definidos roles que los individuos deben desempeñar, este sistema funciona como un engranaje equilibrado en donde el desequilibrio se ajusta a través de normas y sanciones, posibilita la regulación del conflicto y genera una estratificación funcional, en donde los estratos sociales son grupos humanos empíricamente observables, que comparten intereses y rasgos comunes, la desigualdad se entiende como una característica necesaria de todas las sociedades, con el argumento de que cualquier sistema de estratificación surge de la necesidad social de recompensar a los hombres más destacados, atribui mayor importancia

Medicina Náhuatl

Milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integradores de bandas nómadas, en agricultura de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos mexicano.

A principios del siglo XVI una super área cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente, y hasta el Pánuco por el oriente, formando un pliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras que vivían pueblos dedicados principalmente a la exportación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. La Frontera meridional, más firme, sobrepasaba los límites de Belice y las actuales repúblicas de Guatemala y El Salvador, abarcando partes occidentales de Honduras, Nicaragua y Costa Rica desde la desembocadura del río Motagua hasta el golfo de Nicoya. Esta superárea mesoamericana abarcaba pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas, pero todos participaban de una misma base cultural, sobre la que habían elaborado culturas locales en una rica

Antropología Médica II

22 de Abril de 2024

Andrea Alejandra
Alboreo López

Medicina Tradicional, Mexicana

Con la naturalidad de quien receta paracetamol la voz al otro lado del teléfono me dice que por 200 pesos, la lectura de maíz que me ofrece es suficiente para saber la enfermedad que tengo. No se trata de un lugar de adivinación, ni siquiera de un recinto clandestino, se trata de una de las casas de medicina tradicional y herbolapia.

Promovidas por el gobierno de Ciudad de México, en una sesión de lectura de maíz, de aproximadamente media hora, la curandera me dira al mal que padezco, con ayuda del ritual mesoamericano que se basa en el análisis para encontrar patrones en granos de maíz dispersos sobre la mesa.

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados.

La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas."

A la medicina tradicional se le da desde el menosprecio.

La doctora Claudia Ponce de León Hill, de la Unidad de Análisis Ambiental de la UNAM, usa la palabra "Champanes" para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional.

Es ella quien escribió un artículo hace años en *Animal Político* en donde asegura que hay millones de personas alrededor del mundo que

REFERENCIAS

- 1.-(N.d.-o). Saludpublica.Mx. recuperado el 6 de abril, 2024, de
<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>
- 2.- 153 b pdf: textos de medicina nauatl/ instituto de investigación histórica(S.F).
Recuperado de
https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_o4_01_Introduccion
- 3.- Steve S.(2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlateneria xatara México. Recuperado de
<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empachopadecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>